
会   議   録 

件 名 令和元年度第１回富里市福祉有償運送運営協議会 

日 時 
令和元年５月２３日（木） 

午後１時３０分～午後２時１０分 
前 回 平成２９年１月２３日（月） 

場 所  富里市役所本庁舎３階第１会議室    ※控室 ３階第２会議室 

出 

席 

者 

（委 員） 富里市福祉有償運送運営協議会委員 ６名 （別添名簿のとおり） 

       ※ 村田委員 欠席 

※ 飯塚委員（代理：横川委員） 

（説明者） NPO 法人 富里ビークルサービス 

（事務局） 高齢者福祉課  中澤課長  山崎副主幹  柳生  矢口 

議 題 
１） 会長・副会長の選任について 

２） 福祉有償運送の更新登録について 

会    議    概    要 

１ 開会：事務局 

 

２ 委員紹介：事務局 

 

３ 報告事項：事務局 

 （１）富里市福祉有償運送運営協議会設置条例の制定について 

 （２）富里市福祉有償運送運営協議会傍聴要領の改正について 

 （３）富里市の福祉有償運送について 

 

５ 議題 

■議題（１）会長・副会長の選任について 

      概要説明：事務局 

仮 議 長  会長について委員の皆様から，自薦，他薦がございましたら，ご発言

願います。 

委  員  事務局で案があればお聞かせ下さい。 

事 務 局  会長につきましては尾﨑委員にお願いしたいと思います。 

 仮 議 長  尾﨑委員との事務局案がありました。尾﨑委員を会長とすることでよ

ろしいでしょうか。 

《委員より異議なし。尾﨑委員も承諾。》 



 仮 議 長  会長については尾﨑委員にお願いしたいと思います。ここで私は仮議

長の任を解かせていただきます。 

《尾﨑会長あいさつ。》 

議長(会長) 副会長について委員の皆様から，自薦，他薦がございましたら，ご発

言願います。 

《委員より議長一任。》 

議長(会長) 議長一任でよろしいでしょうか。それでは議長一任との声がありまし

たので，宮田委員にお願いしたいと思いますが，いかがでしょうか。 

《委員より異議なし。宮田委員も承諾。》 

議長(会長) では，副会長は宮田委員にお願いします。 

■議題（２）福祉有償運送の更新登録について 

      （対象事業者）ＮＰＯ法人富里ビークルサービス 

 議長(会長) 議題２について，事務局より説明をお願いします。 

 事 務 局  議題２について，概要を説明いたします。 

       現在，福祉有償運送を行っております，ＮＰＯ法人富里ビークルサー

ビス（以下，富里ビークルサービスという。）の登録期間が令和元年６

月２６日をもって終了することから，登録の更新について協議いただく

ものです。具体的な内容については，資料４に基づき，申請者の富里ビ

ークルサービスよりご説明いただきたいと思います。 

       なお，資料４につきましては，運転免許証の写しや名簿など個人情報

が多く含まれておりますので，個人情報保護の観点から，会議終了後に

事務局で回収させていただきますので，ご了承ください。 

 議長(会長) それでは，事業主体であります富里ビークルサービスの説明者の入室

をお願いします。 

      《富里ビークルサービス入室。》 

 議長(会長) それでは，ご説明をお願いします。 

 ビークルサービス  前回以降の変更点ですが，前回更新時に，初乗り 1,000 円だったもの

を 500円にさせていただいた以降大きな変更はありません。昨年は 98名

に利用いただき，回数は 1,686 回と飛躍的に増えています。富里市の場

合はバスの本数が少ない，停留所まで行くのも大変，乗り継ぎも大変な

ため，介護認定者・障害者認定者のほか，実際に身体状況を拝見させて

いただき支援が必要だという方について会員になっていただいています

が，人から聞いていいなと思い入りたいという方は電話の時点でお断り

しています。 

運営の方は，ほとんどボランティアに近い報酬で実施しており，先行き

不安もありますが，頑張っていただける方がいる限りは，地域の困って

いる方たちのために活動を続けていきたいと考えています。 

幸いにして，今日まで大きな事故もなく，運営することができていま

すが，運転手の高齢化が進んでいます。新しい運転手を探してはいます

が，大変苦慮しています。運転手は 6 人ですが，火曜日と金曜日は病院

への送迎依頼が非常に多く，時間が重なることもあり，やりくりが大変 



です。福祉有償運送の運転手は，二種免許をお持ちでない方には２日間

の講習を受けていただき，資格を取得しなければならず，その費用につ

いて法人が持つか個人が持つかの議論もありますが，現在は個人に持っ

ていただいています。法人で持つとなると，例えば２年間は辞めない等

の縛りを持たなければいけないなど，難しさがあります。国家資格です

ので，申し訳ないですがご自身で費用を出していただいています。 

車両は，運転手の自車を使用しており，「有償運送事業に係る自家用自

動車の提供と使用に関する契約書」を締結しています。なお，唯一の変

更点として，一昨年，日本テレビで行っている２４時間テレビから福祉

車両の寄贈がありました。このため法人が車両を所有することになり，

車検等の費用，ドライブレコーダーやナビの整備費用が法人としてかか

ってきますが，現在の収益の中から捻出することができました。ドライ

ブレコーダーとナビを整備した際は市の補助金をいただきました。車い

す対応の車両となり，車いすを使用している利用者２人の方を含めて利

用していただいています。 

 議長(会長) ありがとうございました。ただ今説明のありました内容について，質

問等がございましたら発言いただきたいと思います。 

【質疑応答】  

委  員  移動困難者の方々が，富里ビークルサービスさんのおかげで大変助か

っていると思います。市全体で協力しなければいけないと普段から思っ

ていますが，なかなか運転手が見つからないということで，なくさない

ためにも市全体が富里ビークルサービスさんのお役に立つことができれ

ばと思います。せめて，講習会の費用くらいは出してもらいたいです。

市の取り組みとして，ビークルさんがなくなったら困るので，バックア

ップができればと常に考えています。 

委  員  富里市の資料を見ると，２０２５年の富里市の総人口は４７，６８９

人で，そのうち６５歳以上の高齢者比率は３１％となっています。ます

ます高齢者が増えるということで利用者が増えるのではないかと思いま

す。運転手は現在６名とのことですが，もっと増やすようなお考えはあ

りませんか。 

ビークルサービス  福祉有償事業であり，富里市は過疎地ではないため，高齢者だからと

いう理由で利用できるわけではありません。基本的には介護認定を受け

た方，障害者手帳をお持ちの方となりますので，単純に，高齢だから，

運転免許証を返納したからという理由では会員になっていただくことは

できません。議長にお聞きしたいのですが，介護予防・日常生活支援総

合事業の対象の方たちはどうなのだろうか，要支援１の方が認定外にな

った時に辞めてくださいと言えるのかと。認定を受けていなくてもお宅

を訪問して，歩くのがつらい，正座もできない，足を引きずって歩いて

いる方に対して，認定を受けていないから駄目ですとは言えない。通院 

が主な利用理由ですのでお手伝いしますということで会員になっていた

だいています。このようなケースが非常に多く，対応に苦慮しています。 

 なお，先ほども申し上げたとおり，運転手については，現状維持で進

めていく予定です。  



議長(会長) 道路運送法に基づく福祉有償運送，あるいは市町村福祉輸送は制限が

かなりあります。その中で動かざるを得ない状況です。高齢化が進み，

高齢者人口は増えますが，全体の人口は減っていくという状況になって

おります。富里市の高齢化率は県内でも比較的若い方ですが，２０２５

年には３０％を超えるという状況で，要介護・要支援についても増えて

いくだろうと見込まれます。したがってこのようなサービスについては

市としても広くやっていただきたいと思います。また，市のさとバスや

デマンド交通は交通空白地帯を対象に運行していますが，福祉有償運送

とは違い通常の公共交通機関と同様の使い方であるため，身体の不自由

な方は使いづらいこともあります。その狭間の部分について，これから

市として検討していかなければならないと考えています。今後，道路運

送法も見直しの方向があると聞いていますので，その動向を見ていきた

いと思います。 

他にご質問はありますでしょうか。無いようですので，これから協議

に入ります。 

      富里ビークルサービスは，一旦ご退席願います。 

       《質疑応答が終了。富里ビークルサービス退室。》 

【協議及び採決】 

 議長(会長) それではお諮りします。富里ビークルサービスの福祉有償運送の更新

登録について，ご異議はありますか。 

       《委員一同，異議なし。》 

 議長(会長) ご異議がないものと認め，本件については，申請のとおり協議が調っ

たものとします。申請者に対し，協議が調ったことをお伝えしますので，

事務局は入室させてください。 

       《富里ビークルサービス入室。》 

 議長(会長) 協議の結果，議題（２）福祉有償運送の更新登録及び旅客から収受す

る対価の変更については，申請のとおり，可決しました。 

       申請者に対しては，後日「運営協議会において協議が調ったことを証

する書類」を交付します。 

       以上で議題（２）は終了となります。富里ビークルサービスはご退席

ください。 

       《富里ビークルサービス退室。》 

 議長(会長) これで本日の議題をすべて終了しました。進行を事務局へお返ししま

す。 

 

６ その他：事務局 

   委員から 

登録の期間が６月２６日であり，１か月ほどしかないため，早めに更新登

録の申請をしていただきたいと思います。 



事務連絡 

     本日お配りした資料４について個人情報が含まれているため返却していた

だく旨説明。 

 

７ 閉会：事務局 

 


